

[Redacción Periódico Girón](#)



El joven yumurino ha destacado en la natación artística contra sus propios pronósticos, sobre la base del esfuerzo.

“Nada es imposible”, es la frase más utilizada por Andy Manuel Ávila González, deportista matancero de 18 años que actualmente representa la selección antillana en natación artística. Ha puesto en alto a Cuba en varios eventos internacionales.

Comenzó en gimnasia artística con apenas cinco años. Poseía gran movilidad articular, flexibilidad y coordinación muscular; lamentablemente, no pudo continuar en este deporte, debido a la escasez de implementos necesarios para su práctica en Matanzas.

A mediados de tercer grado fue captado para entrenar clavado en la Escuela de Iniciación Deportiva (EIDE) Luis Augusto Turcios Lima. Ese año no podía competir en la Copa Yumurí por su fecha de incorporación a la escuela; no obstante, tras largos días de entrenamientos y gran esfuerzo logró participar. Alcanzó medallas de plata en salto a un metro y en plataforma. Además, obtuvo notables resultados en los Juegos Escolares hasta el año 2019.

“Iniciando décimo grado, la Comisión Nacional de Natación Artística fue a la EIDE a proponerme este deporte. Tenían como objetivo que integrara el dúo mixto para los clasificatorios de los Juegos Panamericanos Juveniles 2021. Esa idea no me agradó, yo veía el nado sincronizado como un deporte femenino. Decidí consultarlo con mi mamá, porque ella siempre quiso fuera bailarín. Finalmente acepté la propuesta, con la idea de retomar el clavado luego del Panamericano”, afirmó.

Andy Manuel, una estrella matancera

Última actualización: Martes, 31 Enero 2023 15:16

Visto: 348



En noviembre del mismo año comenzó en el equipo nacional. Desafortunadamente, por la pandemia de la covid-19 se cancelaron todos los entrenamientos y su aprendizaje se vio truncado. Quince días antes del clasificatorio, volvió a las piscinas. Para sus entrenadoras era imposible que hiciera dos rutinas, pero, sin días para descansar, Andy y Yenifer Cárdenas, su antigua compañera de dúo, lograron clasificar.

“Para competir en los Juegos Panamericanos Junior de Cali, en Colombia, me pusieron a Gabriela Alpajón, primera figura del equipo Cuba. Tuvimos dos meses para prepararnos. Alcanzamos el quinto puesto con un acumulado de 128.9052 puntos. En ese momento descubrí mi amor por la natación artística”, aseguró.

Con solo 17 años acudió al [Campeonato Mundial de Natación Artística de Budapest](#), Hungría 2022. Allí quedó finalista con su actual dúo, Soila Carely Valdés. Posteriormente asistieron al clasificatorio con vistas a los Juegos Centroamericanos y del Caribe San Salvador 2023 en Panamá, donde obtuvieron medalla de plata. Finalmente, en diciembre del pasado año participaron en los Juegos de Solidaridad de Kazán, en Rusia, y ganaron nuevamente preseas plateadas.

“Para mí nada es imposible, así sea participar en Panamericanos, Mundiales o hasta Juegos Olímpicos, quién sabe. Prepararme en dos meses o en dos semanas para competir, incluso estar en un deporte femenino, ¿quién me lo diría? Creo que con esfuerzo y sacrificio logras todo lo que te propongas”.

(Por: Leydis Daylis Martínez Ramos, estudiante de Periodismo)
